

大將軍小だより 8・9月号



＜発行日＞令和7年8月26日＜発行者＞京都市立大將軍小学校長 金子 真也
TEL 075-461-4310 <http://www.edu.city.kyoto.jp/hp/daishougun-s/>

学校教育目標 「自他ともに大切にし 未来に向かって努力し続ける子」

夏休みが明けました！

長い夏休みが終わり、学校に子どもたちの元気な姿が戻ってきました。

今年の夏休みは、連日猛暑日が続く記録的な暑さでした。熱中症対策に気をつけながら、健康に過ごすことができたでしょうか。

さて、2学期は大將軍カップや学習発表会といった大きな学校行事があります。

学校行事を通して、子どもたちの自主性や豊かな心の育成を図っていきます。

また、長い2学期、だんだんと過ごしやすい気候にもなってきますので、学習についてもじっくり取り組んでいきます。ご家庭におかれましても、子どもたちにとって充実した学校生活となりますように、今後しばらく続く暑さに負けないよう、体調管理にご留意ください。



いきいき週間 に取り組みます

夏休み中に、起床や就寝の時刻、学習や食事の時間等のリズムが変わってしまった人もいるのではないでしょうか。今年度1回目の生活リズム点検、「いきいき週間」を下記の期間に行います。生活リズムを点検することで、自分の生活リズムを見直し、自己の健康課題に気づき、望ましい生活習慣に近づけていければと考えています。



保護者の皆様には、一言メッセージもお願いします。

期間 8月27日(水)～9月2日(火)

授業参観・懇談会(9/8(月))

9月8日(月)に参観・懇談会を行います。夏休み明けの子どもたちの様子をぜひご覧ください。

また、懇談会では夏休みの子どもたちの様子について交流したり、2学期の行事についてお話ししたりしたいと思います。ぜひご参加ください。

- 授業参観 第5校時(午後1時40分～午後2時25分)
- 学級懇談会 午後2時45分～午後3時30分頃

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で
「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!



8・9月の予定

日	曜日	行 事	保健行事	部活	まなび	PTA・地域関係
26	火	2学期始業式 給食開始 4時間授業 【完全下校】				
27	水	ジョイントプログラム～9/3 4時間授業 【完全下校】	身体計測（3・4年） フッ化物（246年3くみ）			
28	木	4時間授業 【完全下校】	身体計測（5年3くみ） フッ化物（135年）			
29	金	平常授業 【完全下校】	身体計測（1・2年）		○	
30	土					
31	日					
1	月				○	
2	火	読み聞かせ（低） 6年バレエ公演		バスケ		
3	水		フッ化物（246年3くみ）	陸上	○	市政 19:00
4	木	委員会 【完全下校】	フッ化物（135年）			
5	金	【完全下校】	歯みがき巡回指導 (2)1・2年③3・4年3くみ)		○	
6	土					
7	日					
8	月	授業参観・懇談会（13:40～）			○	
9	火	読み聞かせ（高） ふれあい探検in北野中		バスケ		
10	水	避難訓練	フッ化物（246年3くみ）	陸上	○	
11	木	クラブ 【完全下校】	フッ化物（135年）			
12	金	【完全下校】			○	
13	土					
14	日					
15	月					
16	火	フレンドリー遊び 読み聞かせ（低）		バスケ		
17	水	すこやか交流5年	フッ化物（246年3くみ）	陸上	○	
18	木	【完全下校】	フッ化物（135年）			
19	金	2年生以外4時間授業 【完全下校】				定例理事会 19:30
20	土					大将軍子どもフェス@
21	日					
22	月				○	
23	火					
24	水	全校練習①	フッ化物（246年3くみ）	陸上	○	
25	木	【完全下校】	フッ化物（135年）			体振 19:00
26	金	【完全下校】			○	
27	土					
28	日					
29	月				○	
30	火	読み聞かせ（高） 全校練習②		バスケ		

2学期 主な行事予定

【10月】

- 1日（水）わくわく Work Land（5年）
3日（金）モノづくりの殿堂学習（4年）
11日（土）大将軍カップ
（予備日 15日（水））
16日（木）4年社会見学（さすてな）

【11月】

- 4日（火）1、2年遠足（宝ヶ池）
28日（金）学習発表会

【12月】

- 2日（火）科学センター学習
(5, 6年)
16日（火）～19日（金）
個人懇談会
24日（水）2学期終業式

学校の取組より～水泳学習・着衣泳～

子ども達が待ち望んだ水泳学習。低学年は水に慣れることを目標に、中学年、高学年は泳力を伸ばそうと一生懸命学習に取り組むことができました。また、高学年は、水難事故に備えた着衣泳の体験をしました。日頃の学習の中で、安全確保の方法について練習してきましたが、今回は「服を着た状態ではどのような感覚になるのか」「どうすれば命を守れるのか」について、消防署の方に来ていただき、実際に教えていただきました。服に空気を入れて浮く方法、ペットボトルを使った浮き方 などさまざまな方法を学び、命を守るための知識と技術を身につけることができました。



3年生 スーパーマーケット見学（社会見学）

3年生は、7月14日（月）に社会科の「商店のはたらき」の学習でスーパーマーケットの「イズミヤ」に見学に行きました。

普段、行きなれたイズミヤでも改めて見学するとたくさんの工夫が見えてきました。

「赤色の値札がある」「お客様の前で調理してくれる」「とうふの売場にしょうゆが置いてある」などたくさんの工夫を見つけられました。子どもたちは、熱心にメモを取っていました。その後、特別にお店の裏側のバックヤードも見学させてもらえ、普段見ることができないところも見ることができ、たくさん学べた様子でした。



夏休み ラジオ体操

大将軍小学校の運動場では、社会福祉協議会の皆様を中心に夏休みのラジオ体操が行われました。朝の早い時間帯でも暑い中ですが、子どもたちや保護者の方などたくさん方が参加していました。



5年 花背山の家 宿泊学習

5年生は7月8日(火)～10日(木)まで花背山の家宿泊学習にいきました。5年生にとっては初めての宿泊学習。大自然のもと、多くのことを学ぶことができました。「GO!GO!5～何でもチャレンジする5年生～」という合言葉のもと、山登り、キャンプファイヤーや野外炊事、冒険の森でのアスレチックなどに主体的にチャレンジしました。この宿泊学習を通して、子ども達からやりきった達成感と自信を感じることができました。大将軍小学校の高学年として、この経験を今後の学校生活に活かしてほしいと思います。



子どもたちの活動の様子は学校ホームページからもご覧いただけます。

すこやか学級交流（1年生・3年生）

すこやか学級とは地域のお年寄りの方々が集まっている教室です。大将軍では、各学年1回ずつ交流をさせていただいています。

6月18日(水)の第1回目は、1年生とすこやか学級の交流でした。歌を歌ったり、自己紹介したり、リズム打ちと一緒にしたりしました。たくさんおしゃべりしながら、いろんな曲に合わせて楽しくリズム打ちをしました。

そして、第2回目の7月16日(水)は、3年生とすこやか学級の交流でした。地域の方と一緒に「目はもっと右!」「ひげはそこ!」など周りの声を頼りに「福笑い」を作成しました。その後、ペアになって手遊びも交えながら、「茶摘み」の歌を歌いました。子どもたちからは、「ああ。楽しかったあ。」という声が多く聞けました。

これからも楽しみにしています。どうぞよろしくお願ひします。



